

Einladung zur Ausstellung „Einsatzgedanken“

Anlässlich des 1. Nationalen Veteranentags lädt Sie die Universitätsbibliothek der Universität der Bundeswehr München am Donnerstag, den 12.06.2025, um 15:00 Uhr zur Ausstellungseröffnung von „*Einsatzgedanken*“ ein. Die Eröffnung findet im Foyer der Bibliothek statt.

Die Ausstellung, die Fotografien von Hauptfeldwebel Mathias Plank porträtiert, gibt bewegende, sehr persönliche Einblicke in das Leben deutscher Soldaten im Auslandseinsatz in Mali – jenseits öffentlicher Bildwelten oder Nachrichtenmeldungen.

Zwischen Wüste und Wirren – Der Bundeswehreinsatz in Mali (2013–2023)

Der Einsatz in Mali entwickelte sich über die Jahre zu einer der gefährlichsten Missionen unter UN-Mandat. Zwischen 2013 und 2023 dienten rund 20.000 Bundeswehrangehörige im Rahmen von MINUSMA und EUTM Mali. Ziel war es, Stabilität in einem politisch zerrissenen Land zu schaffen – ein Auftrag, der die Soldatinnen und Soldaten an ihre physischen und psychischen Grenzen brachte.

Das über 1.000 Kilometer von der Hauptstadt entfernte Camp Castor in Gao war jahrelang das Zentrum deutschen Engagements. Angriffe, politische Spannungen und eine zunehmend restriktive Haltung der malischen Regierung machten den Einsatz zu einer Herausforderung – nicht nur militärisch, sondern auch menschlich.

Viele Bundeswehrangehörige kehrten mit prägenden Eindrücken und Bildern zurück. Einige davon sehen Sie in dieser Ausstellung.

Ein persönlicher Blick – Worte des Fotografen

"Ursprünglich sind diese Aufnahmen sowie hunderte andere Fotos mit dem Gedanken entstanden, diesen Einsatz für mich und meine Kameraden zu dokumentieren: Zahlreiche Privataufnahmen, die während meines Einsatzes von März bis September 2021 entstanden sind – abseits der öffentlichen Berichterstattung. Die Ausstellung wird durch Auszüge aus meinem Einsatztagebuch, Fachliteratur der Bibliothek und Gegenstände, die mich während meines Einsatzes begleitet haben, ergänzt."

"Die Besucher haben die Gelegenheit, sich ein eigenes Bild davon zu machen, was Soldaten im Auslandseinsatz täglich erleben. Zu sehen sind unter anderem kleine Einblicke ins Lagerleben, doch der Großteil der Aufnahmen ist während der Aufträge außerhalb des Lagers entstanden. Sie zeigen Soldaten auf Patrouille, bei großen Operationen, in ruhigen, kameradschaftlichen Momenten und geben Eindrücke vom Land und der Bevölkerung. Erinnerungen, die bleiben und mich ein Leben lang begleiten werden – im Guten wie im Schlechten."

– Hauptfeldwebel Mathias Plank

Über den Fotografen

Hauptfeldwebel Mathias Plank trat 2013 in die Bundeswehr ein und war über viele Jahre als Spähfeldwebel in der 2. Kompanie im Aufklärungsbataillon 8 in Freyung im Einsatz. Drei Auslandseinsätze führten ihn nach Mali – zuletzt von März bis September 2021. Seine restliche Dienstzeit leistete er an der Universität der Bundeswehr München. Heute bereitet er sich auf seinen Übergang in die Zivilgesellschaft vor.

Wir laden Sie herzlich ein – zum Innehalten, zum Hinschauen und zum Nachdenken.